

Le Chablais célèbre le 300^e anniversaire de l'humaniste bernois Albrecht de Haller

HISTOIRE

Le savant, directeur des salines de 1758 à 1764, fait l'objet de plusieurs manifestations prévues à Roche et à Bex.

Sa célébrité, Albrecht de Haller la doit en partie aux anciens billets de 500 francs, sur lesquels il figurait. Il la doit surtout à son immense œuvre, mêlant anatomie, botanique ou encore littérature, qui lui vaudra l'admiration de ses contemporains et la réputation d'*Universalgelehrte* (savant universel) au siècle des Lumières.

Né le 16 octobre 1708, mort en 1777, le Bernois d'origine voit son 300^e anniversaire dignement célébré dans le Chablais. Et pour cause: il résida dans cette région entre 1758 et 1764, notamment à Roche, dans le château de la localité: «C'est à cette période qu'il est devenu directeur des Salines du Chablais et vice-gouverneur d'Aigle», explique Albert Hahling, instigateur du Musée suisse du sel en 1975.

Alors que cette fondation aiglonne est toujours à la recherche de locaux pour y exposer ses quelque 1500 objets liés à l'histoire du sel, une partie de ses collections pourra être admirée à Roche. Dès le 12 juillet, la salle du Conseil communal de Roche accueillera toute une série de pièces retraçant le parcours du savant: «Nous présenterons une partie de la correspondance de M. de Haller en rapport avec l'exploitation des mines, poursuit Albert Hahling. On y verra aussi des livres et une généalogie.»

Jardin alpestre et nouveaux paquets de sel

La Saline de Bex ne sera pas en reste. Jusqu'à fin octobre, un petit jardin alpestre accueillera les visiteurs à l'entrée des mines du Bouillet, rappelant les activités de botaniste du Bernois. Une exposition retraçant les différentes facettes de la vie du personnage a également été montée dans la zone d'accueil du site.

A la taverne du Dessaloir, des reproductions de gravures botaniques tirées des ouvrages du savant seront visibles.

Enfin, les paquets de sel des Alpes feront peau neuve, et se doteront de textes illustrant les activités d'Albrecht de Haller.



Albert Hahling exposera dès le 12 juillet, à Roche, une partie des pièces du Musée suisse du sel. Parmi celles-ci figure ce buste d'Albrecht de Haller (1708-1777).

